



## POPEYE ET LES PIGEONS

(Le récit suivant n'est qu'une illustration. Quels liens peux-tu faire entre les passages bibliques de la page suivante et cette histoire ?)

**Les pigeons.** Les pigeons sont connus pour leur capacité à retrouver leur chemin, même sur de grandes distances. Un pigeon lâché par le Signal Corps de l'armée américaine a couvert une distance de plus de 3 700 kilomètres pour revenir à la maison !

On a trouvé incroyable qu'en 1988, 3 000 pigeons voyageurs lâchés en France ont été presque tous incapables de retrouver leur chemin pour revenir à la maison. Qu'est-ce qui n'a pas marché ? Les scientifiques ont découvert qu'un des moyens de navigation des pigeons est de suivre les champs magnétiques terrestres. À cette époque-là, une éruption solaire, une explosion massive sur le soleil, avait eu lieu deux jours seulement avant que les pigeons ne soient lâchés. Cette éruption avait temporairement, mais gravement, dérangé les champs magnétiques de la terre. Les pigeons désorientés ont été incapables de trouver leur chemin vers la maison.

— Scott Higgins, tiré du livre de Karl KRUSZELNICKI, *New Moments in Science n° 1 [Nouveaux événements en science n° 1]* sur <http://www.ozsermonillustration.com>.

>> À ton avis, quels sont les parallèles entre cette expérience-là et la nôtre comme gérants de Dieu sur cette terre ?

**Popeye.** Ce personnage de bande dessinée est célèbre pour son amour des épinards. À chaque fois qu'il ouvre une boîte d'épinards et qu'il en mange, il retrouve une force extraordinaire. Popeye était employé par le gouvernement des États-Unis durant la Deuxième Guerre mondiale, pour encourager les gens à manger des épinards. La viande était rare pendant la guerre et les épinards semblaient être un très bon substitut. Dans les années 1890, des scientifiques allemands ont démontré que l'épinard contient la même quantité de fer que la viande. Et bien sûr, le fer est l'un des éléments nutritifs essentiels dans le développement de la force.

Mais ces faits sont inexacts. Les chercheurs allemands ont bien prouvé que les épinards contenaient du fer, mais lorsqu'ils ont rédigé les résultats, ils ont mis la décimale au mauvais endroit, multipliant ainsi par dix la quantité de fer supposé présente dans les épinards. Malheureusement, la correction n'a traversé les océans qu'après la fin de la Seconde Guerre mondiale. — Scott Higgins, tiré du livre de Karl KRUSZELNICKI, *Great Moments in Science [Grands moments scientifiques]*, sur <http://www.ozsermonillustration.com>.

>> Est-ce que le simple fait de croire qu'il y avait autant de fer dans les épinards que dans la viande a permis aux gens d'avoir le sang riche en fer comme ils le désiraient ?



**Texte clé :** Choisis un des textes de la leçon de mercredi. Écris-le ici et apprends-le par cœur cette semaine.

>>

---



---



Dimanche

### Ce que je pense

>> Que tu ailles dans une école publique ou privée, pense à la façon dont tu répondrais à cette question en classe si ton professeur disait : « OK, les amis, aujourd'hui, pour l'exercice écrit, nous allons rédiger une déclaration de nos croyances qui sera lue à toute la classe. Eh oui, c'est bien ça. Je veux savoir ce que vous croyez (par exemple : D'où venez-vous ? Pourquoi êtes-vous là ? Où allez-vous ? Mais cela ne veut pas dire l'endroit où vous êtes nés ni où vous avez vécu.) Cela ne m'intéresse pas de savoir ce que vous pensez ou espérez être vrai, je veux savoir ce que vous savez être la vérité. Seulement, vous devez le dire en 75 mots, à peu près. Cela fait environ cinq à huit phrases. Et essayez de me convaincre. Partez ! »

>> Alors, qu'est-ce que tu pourrais dire ? Qu'est-ce que tu pourrais faire ? Quelles sont les choses par rapport auxquelles tu dois être prudent quand tu écris ou réponds en public ? À propos de quel sujet devrais-tu faire preuve d'assurance ?

>> Note tes réponses et apporte-les sabbat prochain à l'École du sabbat. Sois direct et honnête et dis ce que tu penses.



Lundi

### Ce qu'ils essaient de dire

Plusieurs personnes, autant d'opinions. Certaines des citations ci-dessous représentent les points de vue de vrais citoyens du royaume, d'autres non. Peux-tu faire la différence ? Comment ces phrases se comparent-elles à ce que Dieu dit dans sa Parole ? Après avoir lu attentivement les textes de la section « Dieu dit » de la leçon, écris quelques mots décrivant tes convictions. Sois prêt à les citer à l'École du sabbat.

>> « Chaque vérité passe par trois phases. D'abord, on la ridiculise. Ensuite, on s'y oppose violemment. Puis, on l'accepte comme étant une évidence. » — Arthur Schopenhauer, philosophe pessimiste allemand du XIX<sup>e</sup> siècle.

>> « La maturité spirituelle est le processus de toute une vie qui consiste à remplacer les mensonges par la vérité. » — Kurt Bruner, auteur américain contemporain.

>> « La vérité ? Tu ne pourras pas la supporter. » — Le personnage joué par Jack Nicholson à celui joué par Tom Cruise dans le film *A Few Good Men* [Des hommes d'honneur].

>> « Les religions sont différents chemins convergeant vers un même point. Quelle importance que nous prenions des chemins différents aussi longtemps que nous arrivons au même point ? Je pense que toutes les religions du monde sont plus ou moins vraies. Je dis "plus ou moins vraies" parce que je crois que tout ce que les mains humaines touchent, à cause du fait même que les êtres humains sont imparfaits, devient imparfait. » — Mahatma Gandhi, leader nationaliste hindou du XX<sup>e</sup> siècle.

>> « Je suis le chemin, la vérité et la vie. » — Jésus.

>> « La vérité renferme une puissance vivante, et le Saint-Esprit est l'agent qui permet aux esprits humains d'accéder à la vérité. » — Ellen G. White, auteur inspiré du XIX<sup>e</sup> siècle et cofondatrice de l'Église.

### Écris ta propre citation Ce que je veux dire...

>>

---



---



---



---



3

**Mardi**  
**Et alors ?**

- >> Peut-être qu'il serait beaucoup plus facile d'amener des personnes au Christ si on était un peu moins exigeant. Si on abaissait la barre, plus de personnes pourraient la franchir. Qu'en penses-tu ?
- >> Ce qui est intéressant dans notre monde aujourd'hui, c'est que les gens ressentent le besoin d'une foi qui exige un engagement total. La plupart de ces gens ne sont pas intéressés par ce qui est facile, mais par ce qui est puissant. Ne penses-tu pas que la plupart aimeraient croire en quelque chose de plus qu'en une religion qui leur demande simplement d'être gentils ? La puissance de la vérité éternelle de Dieu est une réponse pour l'injustice ; Dieu va tout arranger. Le fait que la Parole de Dieu donne aux croyants une joie inexplicable et un amour surhumain leur fournit l'occasion de témoigner avec assurance.
- >> Démodé ? Regarde le monde autour de toi et vois si on n'aurait pas besoin de quelques personnes comme Shadrac, Meshac et Abed-Nego pour tenir tête aux rois de ce monde habitués à faire des compromis. Joseph, Esther, Josué, Daniel, Élie, et Marie l'ont fait. Pendant toute leur vie, ces personnes ont compté sur les principes éternels de vérité donnés par Dieu. Une chose est certaine : leur loyauté envers Dieu leur a demandé une réflexion approfondie et leur a coûté quelques questions embarrassantes. Tu ne risques pas ta vie simplement à cause de quelques règlements. Tu peux voir qu'ils ont tenu compte de l'amour de Dieu et de ses normes de vérité parfaites alors qu'ils s'aventuraient dans l'inconnu. Qu'en est-il de toi ? Pense aux valeurs que Dieu considère comme importantes et éternelles et, comme Dieu, prends position pour ces valeurs-là.

4

**Mercredi**  
**Dieu dit...**

- >> **Psaume 19.8-11**  
« La loi du Seigneur est parfaite, elle redonne la vie. Les ordres du Seigneur sont clairs, ils donnent la sagesse aux ignorants. Les exigences du Seigneur sont justes, elles rendent le cœur joyeux. Les commandements du Seigneur donnent la lumière, ils permettent de voir clair. Le respect du Seigneur est une chose très belle, elle reste sans cesse valable. Les décisions du Seigneur sont vraies, elles sont toujours justes. Elles sont plus précieuses que l'or, que beaucoup d'or pur, elles sont plus délicieuses que le miel, que le miel le plus doux. »
- >> **Daniel 3.16-18**  
« Chadrac, Méchak et Abed-Négo répondent au roi Nabucodonosor : Notre roi, il n'est pas nécessaire de te répondre là-dessus. Notre Dieu, celui que nous servons, est capable de nous délivrer de cette fournaise et de ton pouvoir, et il nous délivrera, notre roi. Et même s'il ne le fait pas, tu dois le savoir, notre roi : nous ne servirons pas tes dieux et nous n'adorerons pas la statue d'or que tu as fait dresser. »
- >> **2 Timothée 1.12**  
« C'est pour cela que je souffre maintenant, mais je n'en ai pas honte. En effet, je sais en qui j'ai mis ma confiance. Et, j'en suis sûr, Dieu est assez puissant pour protéger jusqu'au dernier jour ce qu'il m'a confié. »
- >> **Proverbes 14.12**  
« Quelqu'un peut penser que sa conduite est bonne, et pourtant, en fait, elle conduit à la mort. »
- >> **Matthieu 7.13,14**  
« Entrez par la porte étroite. En effet, la porte qui ouvre sur la mort est large, et le chemin pour y aller est facile. Beaucoup de gens passent par là. Mais la porte qui ouvre sur la vie est étroite, et le chemin pour y aller est difficile. Ceux qui le trouvent ne sont pas nombreux. »
- >> **Jean 14.6**  
« Jésus lui répond : Le chemin, la vérité, la vie, c'est moi. Personne ne va au Père sans passer par moi. »
- >> (Pour aller plus loin : Jean 18.33-39 ; Romains 1.18-20 ; Philippiens 2.14-16)

5

**Jeudi**  
**En quoi ça me concerne ?**

- >> On dit que la loi de Dieu n'a pas été inventée au mont Sinaï, mais qu'elle a été écrite dans le cœur de son peuple avec cinq lettres : AMOUR. Si nous suivons vraiment le principe « d'aimer Dieu de tout son cœur, de toute son âme, de toutes ses forces et d'aimer son prochain comme soi-même », nous pourrions voir une différence dans le monde qui nous entoure aujourd'hui. C'est lorsque le péché est apparu dans notre monde que nous avons pris conscience qu'il y avait une loi. Et maintenant, nous savons à quoi ressemble un monde rebelle qui lève le poing contre Dieu en disant : « Non merci ».
- >> Grâce aux vérités éternelles, il vaut la peine de suivre Jésus. Il était là avant que le monde existe et il sera encore là quand tout sera accompli. Jésus a dit : « Je suis le commencement et la fin » (voir **Apocalypse 21.6**) dans un monde qui s'inquiète de savoir comment tout va finir et comment tout a commencé. Quand tu t'approches de Jésus chaque jour, il lève la main lui aussi, non pas pour te dire « Non merci », mais pour te faire découvrir par sa main percée sa nature patiente et éternelle.

6

**Vendredi**  
**Comment ça marche ?**

- >> « Là où le caoutchouc rencontre la route » est un dicton américain (« Where the rubber meets the road ») à propos de la vie pratique. Lorsqu'on conduit une voiture normalement, la friction avec la route amène un échauffement et une partie du caoutchouc reste alors sur la route. Si le frottement est brusque (arrêt ou démarrage brusque), les traces de pneus sont clairement visibles.
- >> Concernant tes croyances, as-tu tendance à laisser un résidu invisible sur la route ou des traces de pneus géantes ? Tes croyances laissent-elles une marque ? Est-il facile de savoir à quel royaume tu appartiens ? Autrement dit : Dans ton environnement, qu'est-ce que les autres connaissent vraiment de tes croyances ?

>> Tu trouveras ci-dessous trois traces de pneus. Écris en dessous de chacune soit une croyance que tu manifestes déjà dans ta vie, soit une que tu voudrais manifester cette semaine. Laisse des traces !

1

2

3

UFB